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一位基督徒父親教導孩子的九件事 

                                              BY 基督郵報博客   2016 年 04 月 4 日| 

1，心存疑惑不要緊。 

在我成長過程中，我總是被無意的教導永遠不要質疑神做事的方式，也不能質疑

他的存在和他的權柄。但是隨着我漸漸長大，我心中對神的問號也越來越多了。

疑問似乎就是不順服的種子，但是以我的經歷來看，並不完全是這樣。 

懷疑的態度是人的本性，與人的墮落有間接的連接。這種質疑混雜在我們的內在。

這些是正常階段。實際上，我的懷疑態度讓我邁開了走近神的腳步。好多我了解

的事情讓我覺得不太合邏輯，但也正是這些不解引導着我去學習了解更多。 

我會教育我的子女，對神的這些作為不完全理解並不要緊，因為我們的神足夠有

能力，完全可以幫助我們解決這一切的問題，質疑和憂慮。他一點也不擔心這些，

如果他會擔心，他就不是我們全能的神了。所以我覺得我的孩子也不必擔心自己

對所了解的會有質疑或者有一點點的不確定。神會幫我們解決這一切。我想要告

訴我的孩子坦誠真實的把自己的問題和不解交託給神。為什麼呢？因為我相信神

會用單純鮮明的解釋打消他的疑惑。 

2，神用他的方式工作，而不是我們的。 

如果神用我們期待的方式回復我們的所有禱告，那我們的世界會是一個可怕的地

方。就像天下的父母親一樣，神也在尋找哪些最適合他的孩子，並且經常會在我

們的預料之外，甚至和我們所求所要的正相反。他知道什麼是最好的，他的計劃

總是比我們的更優秀。我要讓我的孩子知道我們必須要放下自己心中的盤算，抓

住神的旨意。我知道這個理念做起來比聽上去難很多，但是從長遠的角度來看，

這些總是值得的。 

神的計劃是完美的，因為神自己就是完美全能的。神是我們的保惠師，指引我們

按他的旨意去迎接那更豐盛的生活。我們的天父是一位信實的垂聽禱告的神，但

是我們不能期望他完全按照我們所想的方式來回應我們的禱告。 
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信心是我們無條件的相信我們的天父，即使所經歷的我們並不能理解，比如在我

們覺得禱告沒有被垂聽，或者沒有找到禱告所求的答案。我要告訴我的孩子神按

照他最巧妙精確的時間規劃做事，而不是我們的時間規劃。 

3，總會有人與你意見不一致。 

主希望我的兒子選擇與神有一個個人的關係，並不是每個人都理解他為什麼這麼

選擇。這世界上有許多人不同意他跟隨主這個決定，更是有許多基督徒因為這個

信仰而遭殺害。儘管有如此的反對和阻撓，我希望我的孩子可以記住：神總是會

與我們同在，賜予我們平安和喜樂。 

在這世界所獲得的短暫認同永遠不會勝過被我們在天上的父親那永恆的接納。儘

管他可能被譏笑，諷刺，面對眾人的反對，他仍然可以堅定的相信神的愛會一直

陪伴着他。 

4，神是完美的，信徒們卻不是。 

從小到大，我一直對神有些許怨恨，後來我打消了這個念頭是因為我發現我憤怒

的來源是一些信奉神的人，而不是神。並不是所有愛主的人都是完美的，但是我

們所信靠的神卻是無所不能的。我們都是人，我們都會犯錯。我們並不是總能做

對的事。我希望我的孩子知道如何把我們對信徒的失望從我們看神的眼光中分離

出來，理解神的子民並不都是完美無缺的。 

我希望我的孩子了解我們的神，這位創造宇宙萬物的主，和他所造的，之間的差

別：不完美的我們急切的渴望這位全能的救世主。 

5，主總是歡迎你回家。 

不論你我在生活中怎樣的迷失，神都有那麼一個救贖的方法給我們機會回家。我

要讓我的孩子知道：無論我們處在怎樣的黑暗之中，他總是會歡迎我們重新回到

我們天父的懷抱。甚至當我們還對自己所犯的錯耿耿於懷，神卻總是原諒我們的

一切過失。所以我希望我的孩子知道，無論我們的生活怎麼艱難痛苦，神都願意

把我們重新抱回他的臂彎中。 
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6，教堂是聚會的地方，而不只是一座建築。 

我要教導我的孩子去重新思考文化對教堂的定義，因為它不僅僅是基督徒每個禮

拜日的聚集場所，它更是代表每一個基督徒每天要來尋求主。我要教導我的孩子

時刻保守着這份信心，在生命里活出基督的榮耀。我們就是教會，我們被呼召要

通過我們的生活映射出神的榮美形象。 

當我們把這些銘記於心的時候，我們生活的每一個領域就都變成了我們的履行使

命，敬拜讚美的祭壇。我們為了神的榮耀在各自的崗位上發光發熱。世界是我們

的畫板，聖靈使用我們創造出一幅傑作，它的名字叫大使命。我希望我的孩子對

教會的看法不被基督教文化的視角所局限。我想讓他看到神的教會設在每一個活

出基督榮耀的基督徒身上，這樣的景象是何等的壯觀。 

7，神學重要是因為神重要。 

我希望我的孩子能夠理解神學的重要意義，他對神的認知，並且知道他為什麼相

信他的信仰。隨着我們與神的關係更親近，我們會更加的渴慕神。而花時間用神

學的思維方式學習神的話語會幫助我們在心裏和靈里對他的作為更加感激。 

單單的理論或者熱情都還不夠。我希望我的孩子能像我所為他禱告的那樣，選擇

去呼求神，嚴肅理性的更多的了解神。神學重要是因為神重要。 

8，生活並不總是一帆風順。 

基督徒的生活也不總是簡單的毫無試探，但是神承諾我們他會一直陪伴看顧着我

們。有一些人認為：因為他們信了主，就會事事順心，一帆風順。其實不是這樣

的。你也許會和神有一段親密的關係，但是這不意味着生活中的困難會消失，也

不是當我們在艱難時刻一切都不再成問題。 

然而儘管耶穌從來沒有說過我們會一切順利，他卻告訴我們在我們需要的時候，

他會與我們同在。我們所傳的福音並不是說生活會完美順利，而是在不完美的生

活中，我們有看顧我們的完美聖潔的救世主。 

 



4 
 

9，並非所有事情都有一個明確的答案。 

當我們把自己交託在神的手中的時候，我們必須準備好不要試圖想要去了解神做

的所有事，為什麼他要這麼做，這個時限會是多久。有些事情只有一個答案，就

是即使在我們想不明白的時候，仍然要憑信心去相信神。也許這聽上去像是一個

安慰，但其實截然相反。在我們困惑的時候仍然信靠主是靈命成熟的表現。 

神不會總給我們明確的方向。我希望我的孩子在他沒有辦法自己思考清楚或者看

清楚的時候也能夠信靠主，希望他以神的話語為指南針，指引他生命中的每一

步。 

 


